

PARQUE NACIONAL MANU

El Parque Nacional Manu (PNM) fue creado por el Estado Peruano el 29 de mayo de 1973, mediante Decreto Supremo con una extensión aproximada de 1.532.806 hectáreas. Esta área natural protegida (ANP) fue creada

PARQUE NACIONAL NATURAL LOS KATIOS

El PNN Los Katíos ubicado en el mítico Tapón de Darién fue creado en el año de 1973 y ampliado a su actual

Los biomas predominantes son el bosque tropical y los hidrobiomas del río Atrato y demás cuerpos de agua. También se encuentran bosques inundables, bosques riparios, ciénagas, selva tropical y bosque enano nublado. Hay tres topografías claramente identificables. Por un lado los pantanos y ciénagas, y por otro las planicies. Por último hacia la zona centro norte del parque la topografía es de colinas y montañas.

Es una zona con alta biodiversidad debido a que es un sitio de transición e intercambio entre la Provincia Biogeográfica del Chocó y del Caribe. En el distrito biogeográfico Katíos se han registrado entre otras 933 especies de plantas que se aglutinan en comunidades selváticas, acuáticas y semi acuáticas. Especialmente significativa es la diversidad en aves: 412 especies en 64 familias. Hay 17 especies de garzas y afines, algunas de ellas migratorias. Se reportan 34 especies de rapaces.

En cuanto a mamíferos se han reportado alrededor de 180 especies. Se reportan seis especies de primates, así como también el jaguar, el puma, el perro de monte, el zorro, la nutria, y el oso andino. Entre las cinco especies de roedores destacamos los chigüiros y las guaguas. Además existen reportes de osos hormigueros comunes, palmeros y perezosos, armadillos y tres especies de murciélagos. Entre las 96 especies de reptiles vale la pena mencionar las tortugas bache y tapacubos. Entre los sapos y ranas, sobresalen el endémico y la cocoi. Hay reportadas 113 especies de peces.

Este importante sitio de intercambio entre especies, fue originariamente habitado por los indígenas Cunas, pescadores y diestros navegantes, pertenecientes a la familia lingüística Chibcha, los cuales fueron desplazados por Emberá Katíos. Las primeras informaciones de estos parajes datan de 1501, fecha en que arribaron Bastidas, Ojeda, y Núñez de Balboa. Posteriormente en 1519 Pizarro y Fernández fundaron la primera población en América del Sur llamada Santa María la Antigua del Darién.